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Drucksache Nr. 03/12 GV Großensee 

 

P r o t o k o l l 

 

über die öffentliche Sitzung der Gemeindevertretung der Gemeinde Großensee am Dienstag, 

den 18.09.2012 um 19.30 Uhr im Restaurant Südstrand in Großensee. 

 

 

Anwesend sind: Bürgermeister Karsten Lindemann-Eggers 

 als Vorsitzender 

 

 Die Gemeindevertreter/innen 

 Ursula Ruhfaut-Iwan 

 Thomas Bastians 

 Christiane Erdmann 

 Martin Krüger (ab TOP 2) 

 Alfred Weiskeller 

 Maren Eylmann 

 Rosemarie Prang 

 Norbert Paech 

 Uwe-Tillmann-Mumm 

 Reinhard Kaulbarsch 

 

Es fehlt entschuldigt:   Karl-Friedrich Wulff 

 

Es fehlt:    Reinhard Pietz 

 

Außerdem anwesend: Sabine Dreier, Protokollführerin 

 

Der Vorsitzende eröffnet um 19.30 Uhr die Sitzung, begrüßt die Erschienenen und stellt die 

form- und fristgerechte Ladung sowie die Beschlussfähigkeit fest. 

 

Anmerkung der Verwaltung: 

Versehentlich wurde die Tagesordnung mit Nennung der detaillierten Unterpunkte der nicht-

öffentlichen Sitzung kopiert und ausgelegt. Grundsätzlich werden in anderen Gemeinden, in 

denen Einladungen und Sitzungsvorlagen ausgelegt werden, der Protokollführerin/dem Proto-

kollführer jeweils vom Vorzimmer in der Verwaltung als zentrale Verteilstelle die Unterlagen 

fertig kopiert ausgehändigt. Dieses wird nun auch in Zukunft für die Gemeinde Großensee so 

praktiziert. Die Bürgerinnen und Bürger erhalten dann in Kopie die jeweilige öffentliche Be-

kanntmachung mit der Tagesordnung für die Sitzung, die ausgelegt wird. 

 

GV Eylmann stellt den Antrag, die Tagesordnungspunkte 8 „15. Änderung des Flächennut-

zungsplanes“ und 9 „Bebauungsplan Nr. 18“ von der Tagesordnung abzusetzen, da zu diesen 

beiden Punkten vor einer abschließenden Entscheidung durch die Gemeindevertretung noch 

Beratungsbedarf besteht. Hierüber wird wie folgt abgestimmt: 

 

Stimmenverhältnis:  9 Ja-Stimmen 

 0  Nein-Stimmen 

 1  Enthaltungen 
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GV Paech stellt die Anträge, die Tagesordnung im nichtöffentlichen Teil um die Punkte „Per-

sonalangelegenheiten“ und „Herstellung von Wasserhausanschlüssen“ zu erweitern. Einwän-

de werden hiergegen nicht vorgebracht. 

 

GV Tillmann-Mumm stellt den Antrag, den Tagesordnungspunkt 10 „Änderung der Satzung 

über die Nutzung des Dörphus“ von der Tagesordnung abzusetzen, da den Gemeindevertre-

tern hierzu keine Vorlage der Verwaltung vorliegt. Einwände gegen die Absetzung werden 

nicht erhoben. 

 

(GV Großensee vom 18.09.2012)  1/1 

 

Somit ergibt sich folgende geänderte 

 

T a g e s o r d n u n g: 

 

I. Öffentlicher Teil 

1.  Beschluss über den Ausschluss der Öffentlichkeit zu TOP 13 - 17 

2.  Einwohnerfragestunde 

3.  Einwendungen gegen das Protokoll der Sitzung vom 21.06.2012 

4.  Bericht über die in nichtöffentlicher Sitzung am 21.06.2012 gefassten Beschlüsse 

5.  Bericht des Bürgermeisters 

6.  Bericht der Europabeauftragten 

7.  Kenntnisnahme/Genehmigung über- und außerplanmäßiger Ausgaben 

8.  Antrag der CDU-Fraktion 

 Energetische Sanierung von öffentlichen Gebäuden 

 hier: „Dörphus“ einschließlich Turnhalle, Feuerwehr und Hausmeisterwohnhaus und 

 evtl. Kindergarten 

9.  Antrag der CDU-Fraktion 

 Photovoltaikanlage auf dem Dach des „Dörphus“ 

10.  Anfrage der CDU-Fraktion 

 Abwassergebührenkalkulation bei einer Vollmitgliedschaft im ZV „Obere Bille“ 

11.  Anfragen und Mitteilungen 

12  Einwohnerfragestunde 

 

II. Voraussichtlich nichtöffentlicher Teil 

13.  Vertragsangelegenheiten 

14.  Niederschlagung einer Forderung 

15. Personalangelegenheiten 

16. Herstellung von Wasserhausanschlüssen 

17. Grundstücksangelegenheiten 

 

 

Zu TOP 1: Beschluss über den Ausschluss der Öffentlichkeit zu TOP 13 - 17  

 

Der Vorsitzende lässt darüber abstimmen, die Öffentlichkeit zu den Tagesordnungspunkten 

13 – 17 auszuschließen und diese nichtöffentlich zu beraten. 

 

Stimmenverhältnis:  10 Ja-Stimmen 

 0  Nein-Stimmen 

 0  Enthaltungen 



 

3 

 

 

 

(GV Großensee vom 18.09.2012) 

 

Somit ergibt sich keine weitere Änderung der Tagesordnung. 

 

Zu TOP 2:  Einwohnerfragestunde  

 

2.1 Ein Bürger bemängelt die unzureichende Verfüllung der Schlaglöcher in der Straße „Hin-

term See“. BM Lindemann-Eggers wird sich mit dem bauausführenden Unternehmer we-

gen einer Nachbesserung der Arbeiten in Verbindung setzen. 

 

(GV Großensee vom 18.09.2012)  1/302 

 

2.2 Eine Bürgerin erkundigt sich über den Kaufpreis eines Baugrundstückes im Gebiet des 

Bebauungsplanes Nr. 18. GV Eylmann erläutert, dass sich der Bebauungsplan derzeit 

noch in der Aufstellung befindet und noch keine Auskünfte über Grundstückspreise ge-

geben werden können. 

 

(GV Großensee vom 18.09.2012)  1/301 

 

2.3 Ein Bürger erkundigt sich über die in der Gemeinde Großensee bestehenden Regelungen 

zur Einhaltung der Mittagsruhe. GV Ruhfaut-Iwan verweist dazu auf die einzuhaltenden 

Bestimmungen des Sonn- und Feiertagsgesetzes und der Geräte- und Maschinenlärm-

schutzverordnung. 

 

2.4 Ein Bürger berichtet über ein zugewachsenes Grundstück im Petersweg. BM Lindemann-

Eggers hat mit dem Eigentümer bereits Kontakt aufgenommen. Der Grundstückseigen-

tümer hat ein Garten- und Landschaftsbauunternehmen mit der Pflege des Grundstücks 

und der Reinigung des Bürgersteiges beauftragt. 

 

2.5 Ein Bürger fragt nach dem Eigentümer des renovierungsbedürftigen Hauses in der See-

straße. Der Vorsitzende teilt mit, dass sich das Haus im Eigentum der Gemeinde Großen-

see befindet und zur Vermietung ausgeschrieben ist. 

 

- GV Krüger erscheint um 20.50 Uhr zur Sitzung. 

 

2.6 Eine Bürgerin teilt mit, dass das Licht im „Store“ defekt ist. BM Lindemann-Eggers wird 

sich um die Reparatur kümmern. 

 

 

Zu TOP 3:  Einwendungen gegen das Protokoll der Sitzung vom 21.06.2012  

 

Einwände gegen das Protokoll der öffentlichen Sitzung vom 21.06.2012 werden nicht erho-

ben. 

 

(GV Großensee vom 18.09.2012)  VZ 

 

Zu TOP 4: Bericht über die in nichtöffentlicher Sitzung am 21.06.2012 gefassten Beschlüsse 
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Die in nichtöffentlicher Sitzung am 21.06.2012 gefassten Beschlüsse wurden den Zuhörern be-

reits nach Ende der Sitzung unter Wahrung der gebotenen Verschwiegenheit bekannt gegeben. 

 

(GV Großensee vom 18.09.2012)  VZ 

 

Zu TOP 5:  Bericht des Bürgermeisters  

 

5.1 BM Lindemann-Eggers spricht seinen ausdrücklichen Dank an GV Ruhfaut-Iwan für ih-

ren engagierten Einsatz beim diesjährigen Ferienprogramm aus. 

 

5.2 Der Vorsitzende teilt mit, dass die Verkehrsplanung des Kreuzungsbereiches Trittauer 

Straße/Hamburger Straße/Lütjenseer Straße weiter vorangebracht wurde. Der Straßen-

körper wurde mittlerweile eingemessen. Bei der weiteren Planung muss der Einsatz von 

Gelenkbussen durch die Busbetriebe in diesem Bereich unbedingt Berücksichtigung fin-

den. 

 

(GV Großensee vom 18.09.2012)  1/3, 2/1 

 

5.3 Der Auftrag zur Einmessung des Wassernetzes in der Gemeinde Großensee wurde an 

Hamburg Wasser erteilt. Mit den Messarbeiten wird voraussichtlich in der kommenden 

Woche begonnen. 

 

(GV Großensee vom 18.09.2012)  ZV Obere Bille 

 

5.4 BM Lindemann-Eggers teilt mit, dass die Beseitigung der restlichen Winterschäden an 

den Straßen in der nächsten Woche erfolgt. 

 

(GV Großensee vom 18.09.2012)  1/3 

 

5.5 Die Freibadsaison wurde in der 34. Kalenderwoche mit einem Eintrittsentgelt in Höhe von 

insgesamt 36.835 Euro beendet. 

 

5.6 Der Vorsitzende berichtet über die notarielle Beurkundung des Grundstücksankaufs zur 

Herstellung eines Regenwasserreinigungsschachtes. Die Fertigstellung des Schachtes soll 

möglichst noch in diesem Jahr erfolgen. 

 

(GV Großensee vom 18.09.2012)  1/3, ZV Obere Bille 

 

Zu TOP 6: Bericht der Europabeauftragten  

 

Frau Rosemarie Prang gibt ihren Bericht über die stattgefundenen Begegnungen und Termine 

hinsichtlich der europäischen Verschwisterungen ab. Sie weist daraufhin, dass die nächste 

öffentliche Sitzung des Europakomitees am 29.10.2012 in Witzhave stattfindet. Der Bericht 

ist den Protokollkopien und dem Originalprotokoll beigefügt. 

 

(GV Großensee vom 18.09.2012)  Europabeauftragte der Gemeinde Großensee 

 

Zu TOP 7:  Kenntnisnahme/Genehmigung über- und außerplanmäßiger Ausgaben  

 

- Sachverhalt vgl. Sitzungsvorlage des Fachdienstes Finanzen vom 11.09.2012 
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BM Lindemann-Eggers verliest die einzelnen Positionen und gibt dazu einige Anmerkungen. 

 

Kenntnisnahme: 

 

Die Gemeindevertretung nimmt die dem Original des Protokolls zu TOP 7 beigefügte 

unerhebliche über- und außerplanmäßige Ausgabe zur Kenntnis. Eine Zustimmung der 

Gemeindevertretung ist nach § 4 der Haushaltssatzung 2012 i.V.m. § 82 Abs. 1 und § 

84 Abs. 1 Gemeindeordnung nicht erforderlich. 

 

Zustimmung: 

 

Die Gemeindevertretung stimmt den dem Original des Protokolls zu TOP 7 beigefüg-

ten über- und außerplanmäßigen Ausgaben gemäß § 82 Abs. 1 Gemeindeordnung zu. 

 

Stimmenverhältnis:  11 Ja-Stimmen 

 0  Nein-Stimmen 

 0  Enthaltungen 

 

(GV Großensee vom 18.09.2012)  1/201 

 

Zu TOP 8: Antrag der CDU-Fraktion 

 Energetische Sanierung von öffentlichen Gebäuden 

 hier: „Dörphus“ einschließlich Turnhalle, Feuerwehr und Hausmeisterwohnhaus  

 und evtl. Kindergarten  

 

- Sachverhalt vgl. Antrag der CDU-Fraktion vom 06.09.2012 

 

GV Tillmann-Mumm erläutert die Notwendigkeit einer energetischen Sanierung des Dörphus 

aufgrund der hohen Heizkosten für dieses Gebäude. Er führt aus, dass es Möglichkeiten zum 

Erhalt von Fördergeldern gibt, die die Gemeinde Großensee aus seiner Sicht im nächsten 

Haushaltsjahr in Anspruch nehmen sollte. Er schlägt vor, eine Kostenermittlung durch die 

Investitionsbank Schleswig-Holstein in Auftrag zu geben. Ein solches Gutachten ist Grund-

lage für die Berechnung der Amortisationszeit für eine energetische Investition. 

 

Beschluss: 

 

Die Gemeindevertretung verweist den Antrag der CDU-Fraktion vom 06.09.2012 zur weite-

ren Beratung an den Planungs- und Bauausschuss. 

 

Stimmenverhältnis:  11 Ja-Stimmen 

 0  Nein-Stimmen 

 0  Enthaltungen 

 

(GV Großensee vom 18.09.2012)  1/3, 1/2 

 

Zu TOP 9: Antrag der CDU-Fraktion 

 Photovoltaikanlage auf dem Dach des „Dörphus“  

 

- Sachverhalt vgl. Antrag der CDU-Fraktion vom 06.09.2012 
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GV Tillmann-Mumm stellt ergänzend zu dem Antrag dar, dass die Erstellung einer Wirt-

schaftlichkeitsberechnung Voraussetzung für die Installation einer Photovoltaikanlage ist. Er 

schlägt vor, die Installation der Photovoltaikanlage im Zuge der notwendigen Sanierung des 

Daches auf dem Dörphus auszuführen. 

 

Beschluss: 

 

Die Gemeindevertretung verweist den Antrag der CDU-Fraktion vom 06.09.2012 zur weite-

ren Beratung an den Planungs- und Bauausschuss. 

 

Stimmenverhältnis:  11 Ja-Stimmen 

 0  Nein-Stimmen 

 0  Enthaltungen 

 

(GV Großensee vom 18.09.2012)  1/3, 1/2 

 

Zu TOP 10: Anfrage der CDU-Fraktion 

 Abwassergebührenkalkulation bei einer Vollmitgliedschaft im ZV „Obere Bille“  

 

- Sachverhalt vgl. Anfrage der CDU-Fraktion vom 06.09.2012 

 

GV Paech gibt den Gemeindevertretern einen kurzen Überblick über die Entwicklung der 

Verwaltungskosten im Bereich der Abwasserbeseitigung. 

 

BM Lindemann-Eggers merkt an, dass für die durch den Zweckverband Obere Bille erbrach-

ten Leistungen zum jetzigen Zeitpunkt keine Umsatzsteuer für die Gemeinde Großensee an-

fällt. Sollte es jedoch zu einer Steuerpflicht für diese Leistungen kommen, kann durch eine 

Vollmitgliedschaft der Gemeinde Großensee im Zweckverband Obere Bille eine solche Um-

satzsteuerpflicht vermieden werden. 

 

Beschluss: 

 

Die Gemeindevertretung verweist die Anfrage der CDU-Fraktion vom 06.09.2012 zur weite-

ren Beratung an den Finanz- und Grundstücksausschuss. 

 

(GV Großensee vom 18.09.2012)  1/211, ZV Obere Bille 

 

Zu TOP 11: Anfragen und Mitteilungen  

 

11.1 GV Ruhfaut-Iwan berichtet über das diesjährige Ferienprogramm, dass im Vergleich 

zum Vorjahr trotz eines erweiterten Angebotes von weniger Kindern in Anspruch ge-

nommen wurde. GV Ruhfaut-Iwan beabsichtigt aufgrund dieser Entwicklung eine 

Umfrage zu initiieren, um den Bedarf und die Interessen der Kinder und Jugendlichen 

zu ermitteln. 

 

(GV Großensee vom 18.09.2012)  2/200 

 

11.2 BM Lindemann-Eggers teilt mit, dass am 27.09.2012 ein Probebetrieb zur Überprü-

fung der ortsfesten Sirenenanlagen im 25 km-Radius um die kerntechnischen Anlagen 

in Geesthacht durchgeführt wird. 



 

7 

 

 

 

(GV Großensee vom 18.09.2012)  2/130 

 

11.3 BM Lindemann-Eggers berichtet über ein Gespräch mit dem Schulverbandsvorsteher 

des Schulverbandes Großhansdorf, Herrn Janhinnerk Voß. Die Anfrage von Herrn 

Voß nach einem Beitritt der Gemeinde Großensee zum Schulverband Großhansdorf 

wurde von BM Lindemann-Eggers abgelehnt. Man hat sich aber darauf verständigt, 

eine engere Zusammenarbeit z.B. beim gemeinsamen Energieeinkauf oder der An-

schaffung von Geräten anzustreben. 

 

(GV Großensee vom 18.09.2012)  2/200 

 

11.4 GV Paech erinnert an die Überarbeitung der Hauptsatzung und der Geschäftsordnung 

für die Gemeindevertretung und die Ausschüsse der Gemeinde Großensee. 

 

(GV Großensee vom 18.09.2012)  1/100 

 

Zu TOP 12: Einwohnerfragestunde  

 

12.1 Ein Bürger erkundigt sich nach den Gründen für die Ablagerungen im Trinkwasser-

brunnen. BM Lindemann-Eggers erklärt, dass eine sogenannte „Verockerung“ des 

Brunnens der Grund für die Probleme bei der Wassergewinnung ist. Auf Nachfrage er-

läutert der Vorsitzende, dass eine Genehmigung zur Vertiefung des Brunnens seitens 

der Unteren Wasserbehörde des Kreises Stormarn nicht erteilt wird. 

 

(GV Großensee vom 18.09.2012)  ZV Obere Bille 

 

 

 

Ende des öffentlichen Teils der Sitzung: 20.55 Uhr. 

 

 

Es schließt sich ein nichtöffentlicher Teil an; siehe hierzu gesonderte Niederschrift über den 

nichtöffentlichen Teil der Sitzung der Gemeindevertretung der Gemeinde Großensee. 

 

 

Die Öffentlichkeit der Sitzung wird um 22.01 Uhr wieder hergestellt. Die Zuhörer betreten den Sit-

zungsraum. Der Vorsitzende gibt die in nichtöffentlicher Sitzung gefassten Beschlüsse unter Wah-

rung der gebotenen Verschwiegenheit bekannt. 

 

 

 

 

 

        (Vorsitzender) 

 

 

 

 

        (Protokollführerin) 
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Anlagen, die der Urschrift des Protokolls beizufügen sind: 

- zu TOP 6:  Bericht der Europabeauftragten 

- zu TOP 7:  Vorlage des Fachdienstes Finanzen 

- zu TOP 8:  Antrag der CDU-Fraktion 

- zu TOP 9:  Antrag der CDU-Fraktion  

- zu TOP 10:  Anfrage der CDU-Fraktion 

 

Anlagen, die den Protokollkopien beizufügen sind: 

- zu TOP 6:  Bericht der Europabeauftragten 


